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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Implementasi Pasal 7 Peraturan Bupati Tulungagung Nomor 

22 Tahun 2017 tentang Petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten 

Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 tentang Pengelolaan Persampahan 

terhadap Kesadaran Pedagang dalam Pemilahan Sampah di Pasar Kauman 

Tulungagung ini ditulis oleh Widiya Aprilia Sari, NIM. 126103201044, 

Program Studi Hukum Tata Negara, Universitas Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung 2024, dibimbing oleh Indri Hadisiswati, M.H. 

Kata Kunci : Pemilahan Sampah, Kesadaran Hukum, Pasar Kauman 

Tulungagung 

Penelitian ini dilatar belakangi Sampah di Pasar Kauman Tulungagung ini 

belum dapat dipilah dengan baik oleh para pedagang, para pedagang membiarkan 

sampah-sampahnya bercampur menjadi satu. Pengelola pasar sendiri tidak 

menyediakan sebuah tempat sampah di setiap ruko-ruko, jika tidak ada tempat 

sampah di setiap ruko bagaimana para pedagang bisa memilah sampah-sampahnya. 

Disahkannya  Peraturan Bupati Tulungagung Nomor 22 Tahun 2017 tentang 

petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 19 Tahun 

2010 tentang Pengelolaan Persampahan menjadi pedoman bagi pemerintah 

Kabupaten Tulungagung untuk mencapai tujuan pengeloaan yang optimal. Dalam 

Pasal 7 Peraturan Bupati Tulugagung Nomor 22 Tahun 2017 tentang petunjuk 

Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 

tentang Pengelolaan Persampahan yang berbunyi “Pedagang pasar wajib 

melakukan pemilahan sampah dan menyediakan wadah sampah terpisah”. Pasar 

Kauman Tulungagung ternyata belum melaksanakan peraturan tersebut.  

Rumusan Masalah 1) Bagaimana Implementasi Pasal 7 Perbup Tulungagung 

Nomor 22 Tahun 2017 tentang Petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten 

Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 tentang Pengelolaan Persampahan?, 2) 

Bagaimana Kesadaran Pedagang dalam Pemilahan Sampah di Pasar Kauman 

Tulungagung? 

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu jenis penelitian 

empiris. Penelitian empiris atau penelitian lapangan (field research) yakni 

penelitian yang objeknya tentang gejala-gejala, peristiwa, dan fenomena yang 

terjadi di masyarakat, Negara atau lembaga dengan melihat fenomena yang ada di 

masyarakat. Pendekatan penelitian ini bersifat deskriptif kualitatif yang artinya 

penulis menganalisis dan menggambarkan penelitian secara objektif dan mendetail 

untuk mendapatkan hasil yang akurat. Dengan mencari dan menyusun data yang 

diperoleh dari hasil observasi, wawancara, dan dokumentasi. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa, 1) Implementasi Pasal 7 Ayat (1) 

Peraturan Bupati Tulungagung Nomor 22 Tahun 2017 tentang Petunjuk 

Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 

tentang Pengelolaan Persampahan di Pasar Kauman belum terlaksana.  Pemahaman 

pedagang terhadap Peraturan Bupati tersebut sangat minim melihat respon 

pedagang yang tidak tahu akan Peraturan Bupati tersebut, pedagang lebih memilih 



 

xxiii 
 

mencampurkan sampahnya menjadi satu. 2) Kesadaran pedagang di Pasar Kauman 

kurang dalam pemilahan sampah. Pedagang Pasar Kauman Tulungagung tidak 

mengetahui tentang  Pasal 7 Ayat (1) Peraturan Bupati Tulungagung Nomor 22 

Tahun 2017 tentang Petunjuk Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten 

Tulungagung Nomor 19 Tahun 2010 tentang Pengelolaan Persampahan. Pedagang 

Pasar Kauman tidak memahami tujuan dan manfaat dari Peraturan Bupati yang 

mengatur tentang pemilahan sampah. Perilaku pedagang masih mencampurkan 

sampahnya menjadi satu tanpa memilahnya. Para pedagang beranggapan di Pasar 

ini hanya berjualan saja tanpa harus memilah sampah. Beberapa pedagang juga 

masih membuang sampahnya di sembarang tempat, banyak sekali sampah yang 

masih berserakan.   
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ABSTRACT 

The thesis with the title "Implementation of Article 7 of Tulungagung Regent's 

Regulation Number 22 of 2017 concerning Guidelines for Implementing 

Tulungagung Regency Regional Regulation Number 19 of 2010 concerning 

Waste Management towards Traders' Awareness in Waste Sorting at Kauman 

Market in Tulungagung was written by Widiya Aprilia Sari, NIM. 

126103201044, Constitutional Law Study Program, Sayyid Ali Rahmatullah 

University Tulungagung 2024, supervised by Indri Hadisiswati, M.H. 

Keywords: Waste Sorting, Legal Awareness, Kauman Market Tulungagung 

This research is motivated by the fact that the waste at the Kauman Market in 

Tulungagung cannot be sorted properly by the traders, the traders leave their waste 

mixed together. The market management itself does not provide a rubbish bin in 

every shophouse, if there is no rubbish bin in every shophouse how can traders sort 

their rubbish. The ratification of Tulungagung Regent's Regulation Number 22 of 

2017 concerning instructions for the Implementation of Tulungagung Regency 

Regional Regulation Number 19 of 2010 concerning Waste Management is a 

guideline for the Tulungagung Regency government to achieve optimal 

management goals. In Article 7 of Tulugagung Regent's Regulation Number 22 of 

2017 concerning instructions for the Implementation of Tulungagung Regency 

Regional Regulation Number 19 of 2010 concerning Waste Management which 

states "Market traders are required to sort waste and provide separate waste 

containers". It turns out that Kauman Market, Tulungagung, has not implemented 

these regulations. 

Problem Formulation 1) How is the implementation of Article 7 of 

Tulungagung Regency Regulation Number 22 of 2017 concerning Guidelines for 

Implementing Tulungagung Regency Regional Regulation Number 19 of 2010 

concerning Waste Management?, 2) What is Traders' Awareness of Waste Sorting 

at Kauman Market in Tulungagung? 

The research method used in this research is empirical research. Empirical 

research or field research is research whose object is about symptoms, events and 

phenomena that occur in society, countries or institutions by looking at phenomena 

that exist in society. This research approach is descriptive qualitative, which means 

the author analyzes and describes the research objectively and in detail to obtain 

accurate results. By searching and compiling data obtained from observations, 

interviews and documentation. 

The research results show that, 1) Implementation of Article 7 Paragraph (1) 

of Tulungagung Regent's Regulation Number 22 of 2017 concerning Guidelines for 

Implementing Tulungagung Regency Regional Regulation Number 19 of 2010 

concerning Waste Management at Kauman Market has not been implemented. 

Traders' understanding of the Regent's Regulations is very minimal considering the 

response of traders who do not know about the Regent's Regulations, traders prefer 

to mix their waste together. 2) Traders at Kauman Market are less aware of waste 
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sorting. Kauman Tulungagung Market traders do not know about Article 7 

Paragraph (1) of Tulungagung Regent's Regulation Number 22 of 2017 concerning 

Guidelines for Implementing Tulungagung Regency Regional Regulation Number 

19 of 2010 concerning Waste Management. Kauman Market traders do not 

understand the purpose and benefits of the Regent's Regulations governing waste 

sorting. The behavior of traders is still mixing their waste together without sorting 

it. Traders think that this market only sells without having to sort waste. Some 

traders also still throw their rubbish anywhere, lots of rubbish is still scattered 

around. 
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 الملخص
 ۲۲لَئحة ريجنت تولونج أجونج رقم  من ۷تنفيذ المادة  "البحث العلمي تحت العنوان 

 بشأن المبادئ التوجيهية لتنفيذ اللَئحة الإقليمية لإقليم تولونج ۲۱۰۷ لعام 
بشأن إدارة النفايات تجاه وعي التجار بفرز  ۲۱۰۱لعام  ۰۱أجونج رقم 

، رقم ويديا أبريليا ساريه تكتب  ."النفايات في سوق كومان تولونج أجونج
قسم  برنامج دراسة القانون الدستوري، .١٣٠١٦٢٣٦١٦١١دفتر قيد

عة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحْة الله الإسلَمية الشري
، سواتيس إندري هادي ة، تحت المشريف٣٦٣١الحكومية تولونج أجونج. 

 .الماجستير
 سوق كومان تولونج أجونج، الفرز النفايات، الوعي القانوني الكلمات الرئيسية:

ق  لَ يمكن للتجار فرز القمامة في سو  يهعن هذا البحث العلمي البحث  خلفية
كومان تولونج أجونج بشكل صحيح، حيث يترك التجار القمامة مختلطة معًا. إدارة السوق 
نفسها لَ توفر سلة قمامة في كل متجر، إذا لم يكن هناك سلة قمامة في كل متجر فكيف 

لونج أجونج رقم و يمكن للتجار فرز القمامة الخاصة بهم. يعد التصديق على لَئحة ريجنت ت
 ۰۱بشأن تعليمات تنفيذ اللَئحة الإقليمية لإقليم تولونج أجونج رقم  ۲۱۰۷لعام  ۲۲

بشأن إدارة النفايات بمثابة دليل توجيهي لحكومة منطقة تولونج أجونج  ۲۱۰۱لعام 
لعام  ۲۲من لَئحة ريجنت تولونجاغونج رقم  ۷لتحقيق أهداف الإدارة المثلى. في المادة 

بشأن إدارة  ۲۱۰۱لعام  ۰۱ن تعليمات تنفيذ لَئحة ريجنت تولونجاجونج رقم بشأ ۲۱۰۷
النفايات والتي تنص على "يطُلب من تجار السوق فرز النفايات وتوفير حاويات منفصلة 

 للنفايات". وتبي أن سوق كومان تولونج أجونج لم يطبق هذه اللوائح.
من لَئحة منطقة  ٧المادة كيف يتم تنفيذ ( ١:مسائل هذا البحث العلمي هيثم 

ية فيما يتعلق بالمبادئ التوجيهية لتنفيذ اللَئحة الإقليم ۲۱۰۷لعام  ٣٣تولونج أجونج رقم 
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وعي التجار  كيف( ٣بشأن إدارة النفايات؟،  ۲۱۰۱لعام  ۰۱لمنطقة تولونج أجونج رقم 
 .جونج؟أ بفرز النفايات في سوق كومان تولونج

يداني التجريبي. البحث التجريبي أو البحث المالباحثة منهجية البحث  تستخدما
هو البحث الذي يدور موضوعه حول الأعراض والأحداث والظواهر التي تحدث في المجتمع 
أو الدول أو المؤسسات من خلَل النظر إلى الظواهر الموجودة في المجتمع. منهج البحث 

ة يحلل ويصف البحث بموضوعية وتفصيلي هذا هو وصفي نوعي، مما يعني أن المؤلف
للحصول على نتائج دقيقة. من خلَل البحث وتجميع البيانات التي تم الحصول عليها من 

 الملَحظات والمقابلَت والوثائق.
( من لَئحة ريجنت ١الفقرة ) ٧( لم يتم تنفيذ المادة ١ فهي:نتائج البحث أما 

م ئ التوجيهية لتنفيذ اللَئحة الإقليمية لإقليبشأن المباد ۲۱۰۷لعام  ٣٣تولونجاجونج رقم 
بشأن إدارة النفايات في سوق كومان. إن فهم التجار  ۲۱۰۱لعام  ۰۱تولونج أجونج رقم 

للوائح ريجنت ضئيل للغاية بالنظر إلى استجابة التجار الذين لَ يعرفون لوائح ريجنت، 
أقل وعياً بفرز النفايات.  ( التجار في سوق كومان٣ويفضل التجار خلط نفاياتهم معًا. 

لمنطقة ( من لَئحة ١الفقرة ) ٧المادة  جونجأ سوق كومان تولونجلَ يعرف تجار سوق 
بشأن المبادئ التوجيهية لتنفيذ اللَئحة الإقليمية  ۲۱۰۷لعام  ٣٣رقم تولونج أجونج 

بشأن إدارة النفايات. لَ يفهم تجار سوق   ۲۱۰۱لعام  ۰۱رقم لمنطقة تولونج أجونج 
ومان غرض وفوائد لوائح ريجنت التي تحكم فرز النفايات. ولَ يزال سلوك التجار يقوم ك

بخلط نفاياتهم معاً دون فرزها. يعتقد التجار أن هذا السوق يبيع فقط دون الحاجة إلى فرز 
النفايات. كما لَ يزال بعض التجار يلقون قمامتهم في أي مكان، ولَ يزال الكثير من 

  كل مكان.القمامة منتشرة في
 


